

---

---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 5 DE AGOSTO DE 1794.

---

*Constantinopla 12 de Mayo.*

**L**os repetidos avisos que ha tenido la Sublime Puerta de preparativos formidables que hacen los Rusos por mar y por tierra en las fronteras del mar Negro, confirmados por un extraordinario que acaba de llegar desde Petersburgo con pliegos del General Soltikow para el Enviado de la Emperatriz, y el misterioso language de que este usó en su última conferencia con los Ministros Turcos, han movido algun cuidado en el Divan, y aun en el Palacio del Gran Señor, llegándose hasta recelar que pueda ser sorprehendida esta Capital, sobre todo desde que aseguran haberse observado que algunos Ingenieros Rusos han levantado planos del Canal y de las inmediaciones del mar Negro. Como quiera que sea, este Gobierno dió el dia 9, por órden del Sultan, encargo á Mr. Smitz, Ingeniero Ingles, para que con 3 Turcos, individuos del propio cuerpo, reconociese el Canal, y providenciase quanto creyera conveniente para asegurar su defensa en caso de invasion. Así lo executáron, presentando luego á S. A. un plan que contiene las siguientes medidas; 1.<sup>a</sup> Sin el menor atraso se establecerán dos campamentos volantes en las costas derecha é izquierda del Zoquete: el uno en Asia y el otro en Europa, escogiendo los parages donde pueda practicarse un desembarco. 2.<sup>a</sup> En los mismos sitios se establecerán hornillos para tirar con bala roxa, cruzándose los fuegos, estableciendo señales para aviso, y formando hogueras que iluminen el Canal de noche. 3.<sup>a</sup> Se aprontarán inmediatamente todas las máquinas y embarcaciones que puedan servir á los artilleros y marineros, y cuyo número es considerable. No solo se adoptó este plan de Smitz, sino que se le comisionó para ponerlo en execucion sin pérdida de tiempo. Asimismo tiene órden de transferirse al Danubio á colocar alguna artilleria de

mo-

modo que impida el paso á las embarcaciones que lo intentasen para emprender la conquista de Valaquia y Moldavia. A los Vaivodas de ámbas provincias se les ha mandado que abastezcan sus almacenes, y tambien los de la orilla occidental de dicho rio. Finalmente se han expedido Firmanes para que se reúnan y marchen á aquellos países todas las tropas que no estén empleadas en contener á los rebeldes de Romelia.

*Schwezingen 20 de Junio.*

**E**l Feld-Mariscal Fabri, Comandante de la vanguardia del ejército del Imperio, tomó ayer posesion de este puesto evacuado por los enemigos, quienes abandonaron tambien las aldeas de Weimgartem y Westhein; pero habiéndose reforzado con varias tropas y mucha artillería, nos atacaron nuevamente aquí; resultó un cañoneo muy vivo por una y otra parte; al fin nuestra artillería mandada por el Baron Von-Funck forzó á los Franceses á retirarse. Los Húsares de Vesci fueron atacados por 1500 hombres de caballería enemiga; el Mayor Teballe sostenido por los Húsares de Seckler, los acometió con tal denuedo que aunque muy inferior en número, los puso en huida; nuestra pérdida fué de 30 á 40 hombres, y la de los Franceses de 500, incluso los prisioneros.

*Londres 3 de Julio.*

**E**n la Gazeta de la Corte de ántes de ayer se publicó una carta del Duque de Yorck, escrita el 28 de Junio en Renaix, que dice así: „Habiendo sabido yo el 24 por la tarde que los enemigos se habian adelantado con grandes fuerzas contra la situacion que ocupaba el General Clairfait, destacando ademas una patida para atacar á Oudenarde, juzgué absolutamente preciso transferirme al instante aquí para defender el Escalda, en atencion á que me hallaba en estado de socorrer mas fácilmente á esta ciudad, como tambien de dirigirme á qualquiera parage á donde los enemigos quisiesen intentar el paso de dicho rio. Obligaron los Franceses al General Clairfait á dexar su posicion de Deinse, y á replegarse hácia Gante, en donde volviéron á atacarle el 26; por fortuna fueron rechazados. — Por esta retirada del General Clairfait quedaba imposibilitado el General Waldomen de mantenerse en Brújas con el corto número de tropas que tiene á sus órdenes; juzgó pues que era necesario abandonar aquella ciudad, como lo executó el 26 retirándose á Lanmark para acercarse con su flanco derecho al

**General Clairfait.** — Las resultas de estos movimientos, aunque indispensables, son fatales por quanto nos quitan nuestras comunicaciones inmediatas con Ostende. — Ayer repitiéron los enemigos otra tentativa contra Oudénarde: cañoneáron todo el dia aquella plaza, y aun consiguieron hacerse por la tarde dueños de su arrabal; pero durante la noche fuéron arrojados de él y actualmente se hallan á corta distancia. — Tuve ayer tarde la desagradable noticia de que el Principe de Cobourg habia malogrado su ataque contra el ejército Frances en Gosselies y Fleurus; supe tambien la rendicion de Charleroi. — Remito traducido el parte que me ha enviado el Príncipe de Cobourg. — *Federico.*”

*Noticia de la batalla dada el 26 de Junio cerca de Fleurus, comunicada por el General Cobourg desde Marbaix el mismo dia.*

„Aunque habia fuertes motivos para sospechar que Charleroi se hallaba ya en poder de los enemigos, como no pudimos adquirir noticias seguras de ello, se hizo preciso dar el ataque que se habia resuelto para socorrerla, á fin de que no quedase aventurada la suerte de una plaza tan importante como Charleroi; en consecuencia se puso el 25 en marcha el ejército formado en 5 columnas; y el 26 muy de mañana atacó á los enemigos en su posicion atrincherada entre Lambusart, Espiles y Gosselies. El ataque, executado con gran denuedo, fué por todas partes feliz, y quedáron arrollados los cuerpos avanzados enemigos aunque protegidos por fuertes reductos. Antes de anochecer llegó el ala izquierda sobre las principales alturas del lado del Sambre. Forma allí el terreno un declive ó cuesta suave que habian fortificado los enemigos con una fila de reductos, en los cuales tenian un número grandísimo de cañones; no obstante estos obstáculos, habia intentado el ala izquierda forzar la posicion de los Franceses con bayoneta calada; pero la rendicion de Charleroi, verificada la tarde anterior, proporcionó á los enemigos ser reforzados con el ejército empleado en el sitio; y en efecto acudió la mayor parte de aquellas fuerzas contra nuestra ala izquierda: de suerte que su superioridad, la ventaja de su situacion, y su gruesa y numerosa artillería, contribuyéron á ponerlos en estado de rechazar nuestro ataque. Como quiera nuestras tropas se formaban todavía baxo el fuego de sus cañones; y hubiéra renovado el ataque con el mismo valor si la seguridad de la toma de Charleroi, confirmada por

por los prisioneros y por otras muchas circunstancias, no hubiera movido á nuestros Generales á no exponer mas su valerosa gente, la qual cesó el fuego para recoger los heridos, y dar tiempo á que la infantería descansase. Empezóse luego la retirada, y se executó con el mayor orden hasta Marbaix, en donde pasó el ejército la noche. Mañana se transferirá á Nivelles para cubrir todo el pais que se pueda, y proteger á Namur. — No ha sido muy crecida nuestra pérdida, y se regula en 1500 hombres. Ningun cañon perdimos, ántes bien tomamos un obus y una bandera á los enemigos.”

En seguida á esta relacion inserta la misma Gazeta lo siguiente: „En carta de 29 de Junio avisa el Teniente General Conde de Moira su llegada con las tropas de su mando á Malle, 4 millas mas allá de Brújas en el camino real de Gante. — Parece tambien por otra carta del Coronel Vyse, fecha en Ostende el mismo dia, que se quedaba embarcando con los Regimientos números 8, 33 y 44, el resto de las tropas, de la artillería, y de los repuestos de viveres y municiones; y que así evacuaba la ciudad.”

*Renaix 27 de Junio.*

**H**acen los Franceses muchos esfuerzos para atravesar el Escalda por Herix, á 3 millas de Oudenarde. El ejército del Duque de Yorck espera á cada instante la orden de marchar.

Acaba de llegar aviso de que ayer á las tres de la tarde un cuerpo de 100 Franceses entró en Brújas. Aunque tambien se dice que han llegado á Gante, aseguran otros no solamente que el General Clairfait cubre aquella ciudad resuelto á defenderla, sino que ayer mismo atacó á los patriotas: les causó una pérdida de 300 hombres entre muertos y prisioneros, y obligó á los demas á huir precipitadamente.

*Ginebra 24 de Junio.*

**D**e otra conspiracion habló el dia 15 en la Convencion Vadier, en la qual dixo tienen parte cierto número de Abogados, Médicos, ciudadanos ricos, un Religioso Cartuxo, la Marquesa de Chastenet y otras mugeres, siendo la que gobernaba á los demas una llamada la Señorita Théros. Sin mas informe decretó la Convencion que todas estas personas sean desde luego juzgadas, y que el Acusador público haga pesquisas para descubrir los fautores y cómplices de esta conjura, y los prenda para que sean castigados.

El departamento de Mayenne avisó el mismo día haber preso á muchos Realistas, muchos Curas, y muchos Frayles. Luego se decretó que el Tribunal revolucionario vuelva á hacer causa y sentenciar á varias personas absueltas por sentencia de los Tribunales del Vivarais y Rouergue, aunque acusadas de complicidad con los emigrados y Realistas. — Los sentenciados á muerte no tienen apelacion; y los que son perdonados como inocentes, se envian á otros Tribunales hasta que se encuentra alguno que los despacha á la guillotina.

No bastaba á los sans-culottes haber degollado á su Rey, y tratar iniquamente á sus augustos hijos: su furor se ha extendido tambien á las cenizas de sus padres, que yacian en la Catedral de Sens; la Municipalidad mandó destrozar su sepulcro, que era una obra hermosa y magnífica, exhumar los cadáveres del Delfin y de la Delfina, padre y madre de Luis XVI, y derretir el plomo de sus féretros, con el qual se hicieron balas, y se presentaron despues á la Convencion, donde se recibieron con aplauso.

La Comision ó Junta militar de Angers ha sentenciado á destierro perpetuo 94 Monjas por negarse á prestar el juramento de libertad é igualdad.

Ha mandado la Junta de Seguridad general de Paris recoger el dinero y las alhajas de las personas que están presas como sospechosas, pretextando para ello que dentro de su encierro gastaban mucho luxô en sus mesas y que se aprovecharian de sus riquezas para forjar conspiraciones. En las 20 cárceles primeras en que se cumplió dicha órden, se juntaron 733,487 libras, y se cree que el total pasará de 1.200,000 en dinero, sin contar las alhajas. Asimismo se ha mandado que en adelante no haya sino un cocinero en cada cárcel para todos los presos de ella, los quales comerán todos juntos, pagando por cada uno 3 libras diarias, y contribuyendo los ricos para la comida de los pobres. Se ofrece á los que tengan la fortuna de salir libres de su encierro, devolverles su dinero deducidos estos gastos.

Está enfermo en la cárcel el General Santerre, como tambien el Corregidor Pache; por este motivo se ha suspendido la causa de uno y otro. Se hallan igualmente presos los parientes de estos dos heroes de la revolucion; es decir, el padre y un hermano del primero, y la muger, la hija y el yerno del segundo.

De Tolosa se conduxéron á Paris 25 Presidentes ó Conse-

jeros del Parlamento de aquella ciudad, y han sido guillotizados el dia 14 de este mes con el Consejero del Parlamento de Paris Freteau, que fué individuo de la Asamblea constituyente, y cuya sentencia se habia conmutado ántes en encierro.

*Liorna 15 de Junio.*

**E**s cada vez mas riguroso el bloqueo de Génova por los buques Ingleses, los quales detienen tambien las embarcaciones que zarpan de dicho puerto. La fragata Británica nombrada *Diamema* persiguió á un barco Sueco, que salia remolcado por una galera. Esta viendo el peligro, volvió al fondeadero abandonando al Sueco, el qual fué detenido y despachado á Liorna baxo la escolta de la corbeta *Relámpago*. Con otros varios buques han executado lo mismo, y han perseguido á algunos así Venecianos como Dinamarqueses. Apresáron igualmente una embarcacion Francesa surta baxo el cañon de la torre de Barbici, en la isla *Capraya*, territorio de la República.

Por un barco recién llegado aquí de Bastía se ha sabido haber llegado á aquel puerto una fragata Inglesa conduciendo 2 naves *Idriotas* con bandera Otomana, que cargadas de granos navegaban de Génova á Francia. — Una esquadra de navios, fragatas y otros buques Franceses, que salió de Tolon al parecer con rumbo á Córcega, se vió poco despues perseguida por parte de la esquadra de Mr. Hood, con la qual se habia unido la del Almirante Hotham; huyendo los Franceses, lograron refugiarse en el golfo de Jouhan, entre Tolon y Antibio, en donde los tienen como bloqueados las fuerzas Británicas. — El resto de la esquadra del Almirante Hood salió de Bastía el 7 para emprender el sitio de Calvi. — El dia 2 llegó á Génova desde Bastía el Comandante Frances de aquella plaza Antonio Gentile, con 6 Oficiales de plana mayor, y dos dias despues saliéron todos para Tolon.

*Turin 18 de Junio.*

**D**el ejército Piamontes que está en el Ducado de Aost avisan lo siguiente con fecha de Margex á 12 del corriente: „Habiendo los enemigos abandonado el puesto de S. Didier, adelantó el Duque de Montferrat hasta allí mismo su campo, en donde noticioso de que los Franceses se habian retirado hácia la Thuille, apostándose en los atrincheramientos llamados del Príncipe Tomas, despachó el dia 10 al Coronel Revel, del Regimiento de Susa, para que acometiese aquellos atrincheramientos -

mientos ; llegó allí el Coronel al amanecer , y obligó á los enemigos á retirarse hácia el monte Parc. El mismo dia acometiéron los Franceses por otra parte el Coll del Monte, y el valle de Grisanche ; pero mediante las buenas disposiciones tomadas de antemano , tuviéron que retroceder al instante rechazados vigorosamente por nuestras tropas. Por la tarde , habiendo recibido el Coronel Revel algun refuerzo , se hizo otro ataque contra los Franceses en el Parc : de suerte que los enemigos se retiráron al puesto de Thuille , de donde tambien fuéron arrojados al anocheecer ; retiráron su artillería , incendiáron el puente , y se acogiéron á la Gouletta. El Duque de Monferrat , que dispuso estos ataques con los Príncipes Duque de Genovois y Conde de Maurienne , se transfirió ayer á Margex para reconocer el puesto de Thuille ; apénas llegó empezáron á hacer fuego de artillería los enemigos , situados superiormente á no muy larga distancia ; se les correspondió con tal viveza , que muchos de ellos fuéron muertos , y los demas huyéron ; por nuestra parte no hubo desgracia. Algunas balas cayéron casi al lado de los Príncipes ; y aunque los dos últimos se hallaban por primera vez en este riesgo , prosiguiéron con serenidad dando sus órdenes , expuestos al fuego de la artillería enemiga. — Como el valle de Grisanche está bien resguardado , y que se han puesto refuerzos en el de Cormayeur , hay esperanzas de que se harán nuevas empresas ventajosas contra los Franceses , que no conservan más puestos que los de la Gouletta y Pont-Serrant , situados á la salida del monte de S. Bernardo.

El Comandante Mesmer , que entregó á los enemigos el puesto de Mirabocco , ha sido arcabuceado por sentencia de un Consejo de guerra.

*Sevilla 1.º de Julio.*

**L**a Real Maestranza de caballería de esta ciudad , para celebrar los dias de su Hermano mayor el Serenísimo Sr. Príncipe de Asturias , executó el 31 de Mayo en su plaza un vistoso manejo de quatro guias , con lances de cabezas , coronas y ramos , finalizando con parejas al retrato de S. A. R. Fué numerosa y muy lucida la concurrencia en los balcones destinados á la nobleza y cuerpos militares , los que seguidamente se dirigieron á casa del Teniente de S. A. R. el Marques de Ribas , en donde se sirvió un abundante refresco.

*Madrid 5 de Agosto.*

**E**l Rey se ha servido nombrar para el Obispado de Salamanca, vacante por fallecimiento del Ilmo. Sr. D. Andres Joseph del Barco, al Sr. D. Felipe Antonio Fernandez Vallejo, Canónigo y Dignidad de Maestrescuela de la Sta. Iglesia Primada de Toledo: para la Judicatura de Fuero, Dignidad de la Catedral de Lugo, á D. Francisco Ventura Suarez de Ulloa y Temes: para una Canongía de la Metropolitana de Tarragona á D. Joseph Zaragozano; y para un Beneficio de la Parroquial de la villa de Alcalá de Chivert, Diócesis de Tortosa, á Don Juan Bautista Roca.

D. Joseph Manuel Menendez de la Pola, vecino de Luanco, Principado de Asturias, ofrece á S. M. su persona y bienes, ratifica la cesion hecha por su difunto padre de cierto terreno en que se halla situada una batería y pequeño almacén, inmediato á aquel pueblo: el franco uso de unas canteras para las obras de su fortificacion: reparar á sus expensas, por sí y sus sucesores, dicho almacén y batería: poner de su cuenta durante la guerra un atalaya que dé aviso de las embarcaciones que naveguen por aquellos mares &c.

El General en xefe del ejército de campaña de Cataluña Conde de la Union en carta de 18 del mes próxîmo pasado dice lo siguiente:

„ Con noticia de que los enemigos intentaban atacar el 14 del corriente los pueblos de Rocabruna y Baget, dispuso el Mariscal de Campo D. Joachín de Oquendo, Comandante de Camprodon y su frontera, que dos columnas de á 300 hombres, los mas de Somatenes, al mando del Coronel D. Francisco Gomez de Teran, primer Teniente de Reales Guardias de infantería Española, y del Dr. D. Martin Cuffi, Canónigo de Girona, se dirigiesen á tomar las alturas de Prast de Moulló y Baget, donde les atacó Teran por dos veces, siguiéndolos hasta un quarto de hora de Prast. Cuffi se dirigió al Coll de Mal-Ren, que ocupado tambien por el enemigo, regresó, enviando refuerzo á Baget, y rechazó al que intentó invadir á Rocabruna, haciéndose lo mismo en Baget. Los enemigos tuvieron 7 muertos y 13 heridos: y de nuestra parte hubo un voluntario de Cataluña muerto, y otro del Somaten de Viladrau. Este es el resultado de los partes que me remite aquel General, y pongo en noticia de V. E. para que llegue á la de S. M.”

El

El expresado General en jefe del ejército de campaña de Cataluña, en cartas de 21 y 22 del mes próximo pasado, participa respectivamente lo que sigue:

„Antes de amanecer se han presentado hoy los enemigos en número de 2500 hombres de infantería y alguna caballería con un cañon y tres obuses de á 6 al frente de Masarac, extendiéndose hácia las avanzadas de Mollet con objeto de cubrir una emboscada en los barrancos del frente de S. Clemente y alturas de Masarac. Rompiéron el fuego de cañon y obus sobre nuestras avanzadas y tropas, que los rechazaron y precisaron á retirar con alguna pérdida. Hubo en nuestras tropas un soldado muerto del primer batallon de Voluntarios de Barcelona, 9 heridos y un caballo de los Regimientos de infantería de Saboya y Soria, y caballería del Infante y España, y 3 contusos de los mismos cuerpos.”

En 15 del corriente mes me dice el Mariscal de Campo Don Gregorio de la Cuesta lo que sigue:

„En 13 del corriente nuestras avanzadas del destacamento de Bar, habiendo observado que de algunos dias á esta parte los enemigos enviaban una partida de descubierta de 20 á 30 hombres al pueblo de Montellá, dispusieron emboscarse ántes de amanecer entre los trigos inmediatos á dicho pueblo, y viendo que habian entrado en él los enemigos cayéron sobre ellos nuestros paisanos armados de las compañías permanentes de Lérida y Urgel, mandados por D. Juan Fejas: les mataron 3, y tomaron 3 prisioneros y algunas armas y mochilas de los fugitivos que se precipitaron por los barrancos. Sabido esto en el campo mas inmediato viniéron en número de 300 con intento de desalojar á nuestros paisanos de las alturas de Estanna para caer sobre el pueblo de Bar, donde mandaba el Teniente Coronel retirado D. Tomas de Segura, el qual reforzó varios puntos, y tomó tan buenas providencias que no pudieron conseguirlo, y se retiraron despues de un largo rato de fuego. El 14 por la madrugada volviéron los enemigos en número de 500 divididos en dos columnas, que por direcciones opuestas se acercaron á Montellá ántes de aclarar el dia, y tomándose una y otra por enemigos se hicieron fuego largo rato á vista de nuestras avanzadas, que viéron retirar 3 heridos. Además del referido Fejas, segundo Comandante de la compañía permanente de Urgel, han obrado con bizarría D. Francisco Carreu, Comandante de la misma, y D. Antonio Mascaró, Comandante de otra de Lérida.”

*Siguen las ofertas hechas á S. M. por varios cuerpos, comunidades, y particulares de Indias.*

Prosigue la lista de los individuos del Consulado de México, que empezó á insertarse en la Gazeta N.º 56.

D. Juan Gomez Dos-amantes, 400 pesos : D. Pedro Noriega, 200 : el Teniente D. Pedro de Berazueta, 200 : D. Juan de Eyzcoa, 300 : D. Roque Valiente, 500 : D. Martin Martinez de Arriva, y D. Agustin de Foronda, 150 cada uno : Don Pedro de Vertiz, D. Juan Joseph de Oteyza y Vertiz, y Don Juan Ignacio Gonzalez Vertiz, 500 pesos cada uno : el Capitan D. Jochin Colla, 100 : D. Joseph Luis de Fagoaga, 200 : D. Juan Joseph de Elias, D. Diego Barreda, y D. Manuel Prieto y Garcia, 100 cada uno : D. Francisco Diaz de la Madrid, 200 : D. Juan Felipe de Mugarrieta, 100 : D. Joachin de Echarte, 100 : D. Pedro Ferreyro, y D. Ignacio Suarez, 300 pesos cada uno, D. Joseph Ruiz de la Bárcena, 500 : D. Gabriel de Yermo, 100 : D. Vicente Francisco Vidal, D. Joseph de Olloqui, y D. Pedro Benito de Barros, y su hermano Don Manuel, 300 pesos cada uno : D. Ignacio Sanchez Hidalgo, su hermano D. Joseph, D. Joseph Palacios Romaña, D. Antonio Rada, y su sobrino D. Domingo Rada, 400 pesos cada uno : D. Francisco Blanco de la Sota, y D. Francisco Xavier del Campo, 200 cada uno : D. Joseph Gomez Campos, y 4 dependientes, 600 : D. Francisco de Salas Quintero, y D. Simon de la Torre, 100 cada uno : D. Manuel de Sta. Maria, 150 : Don Joseph de Noriega, 200 : D. Mateo Palacios, 150 : D. Manuel Basail, 300 : D. Juan Camine, 150 : D. Santiago de Echevarria, 200 : D. Fernando Hermosa, D. Vicente Perez Cano, y D. Celedonio Sanchez Calvo, 100 pesos cada uno : D. Francisco de la Cotera Bolado, y su hermano D. Joseph, 150 : D. Joseph Vicario, D. Diego Cevallos, D. Vicente de Pesquera, D. Miguel de Medina, y D. Diego Peredo, 100 pesos cada uno : D. Manuel de Menoyo, 125 : D. Juan de los Rios, 200 : D. Juan Bulnes y Villar, 150 : D. Manuel de Acevedo, D. Pedro de Céspedes, y D. Juan Francisco Garrido, 100 pesos cada uno : D. Pablo Sola, 150 : D. Juan Antonio Aristi, y D. Ignacio Saenz, 100 cada uno : D. Baltasar Casanova, 200 : D. Francisco Xavier de Ibarrola, D. Leonardo Calo, y D. Manuel Gonzalez de Cosío, 50 pesos cada uno : D. Joachin Angulo, y D. Joseph Pastor, 25 cada uno : el Co-

ronel D. Francisco Antonio de Rábago , 200 : el Teniente Coronel Sargento mayor D. Manuel Hermoso , 100 : el Capitan D. Juan Fernandez Peredo , 500 : el Capitan D. Tomas de Urrizar , 400 : el Capitan D. Roque Perez Gomez , el Capitan Don Gabriel de Iturbe , el Teniente D. Martin Angel de Michans , el Subteniente D. Ignacio de Arrizcorreta , el Subteniente Don Santiago García , y el Subteniente D. Estéban de Escalante , 500 pesos cada uno : el Subteniente D. Tomas Ramon de Ibarola , 400 : el Teniente D. Joseph de Arenal , 300 : el Teniente D. Juan Gallo , el Subteniente D. Luis Martinez , el Subteniente D. Juan Campero , el Subteniente D. Manuel de Horcasitas , el Subteniente D. Cayetano de la Puente , y el Subteniente D. Joseph Rodriguez de Aleman , 200 pesos cada uno : el Teniente D. Fernando Movellan Linares , el Teniente Don Bernardo Barreda , el Subteniente D. Joseph Abad , el Subteniente D. Manuel de Walle , D. Manuel de Ordoñez , y Don Lorenzo de Urdinarrain , 100 pesos cada uno : D. Pablo Martinez , Capitan retirado , 50 : D. Miguel de Aguirre , 25 : Don Juan Talavera , 12 : D. Valentin Gorri , 25 : D. Juan Campuzano , 50 : D. Pablo Manchola , y D. Francisco Mariño , 25 cada uno : D. Vicente Aperain , 16 : D. Manuel Pasquel , Don Juan Gutierrez Barquin , y D. Pedro Lozano , 25 cada uno : D. Joseph Blanco , 40 : D. Francisco Cevallos , 25 : D. Mariano Rivera , 12 : D. Joseph Murciantes , y D. Joseph Robles , 10 pesos cada uno : D. Facundo Saravia , D. Joseph de Arvide , y D. Hémeterio Enterria , 25 cada uno : D. Martin de Ibusquiza , D. Manuel Lozano , y D. Antonio Velasco , 50 pesos cada uno : D. Nicolas Icazvalzeta , y D. Mateo Musito , 1100 : D. Fernando del Moral , y D. Diego Pinar , dependientes de los anteriores , 50 : D. Francisco Maniau y Torquemada , y Don Manuel Escolas de Arroyo , 50 cada uno : D. Domingo Coloma , y D. Manuel de la Puente , 25 pesos cada uno : D. Diego Garcia , y D. Juan de la Secada , 50 cada uno : D. Francisco Ayusto , 25 : D. Luis de Escovar , 10 : D. Camilo de Mena , 5 : D. Vicente Rodriguez , y D. Márcos Tapia , 4 : D. Joachin Gonzalez , 6 : D. Francisco Lugo y Luna , 4 : D. Blas Martinez Cabezon , D. Pedro Barros , y D. Marcelo Mondragon , 6 pesos cada uno.

---

En atencion á la acogida que el público ha dado á los tomos 1.<sup>o</sup> de Zumbas de Juan de Espera en Dios y 2.<sup>o</sup> de Rezumbas , que se imprimié-

miéron seis años hace, y al deseo é instancias de muchos sobre que tambien saliesen á luz el 3.<sup>o</sup> de Tatarazumbas y el 4.<sup>o</sup> de Archizumbas para completar esta moral y divertida obra, se dedicó á ello el autor, y tiene en prensa el 3.<sup>o</sup>, á que sin tardanza seguirá el 4.<sup>o</sup>: de suerte que se entregarán en todo el mes de Octubre á fin de que sirvan á la diversion de las noches largas de invierno, especialmente á los menestrales, labradores, comerciantes &c. A este efecto se abre subscripcion á 6 rs. cada tomo de estos dos últimos en papel; y habiendo ya quedado pocos de los dos primeros, se renovará subscripcion á ellos luego que se vea el número de subscriptores á los otros. Los tomos serán de 400 páginas uno con otro, en los quales se hace gracia de 8 rs. á los que subscriban hasta fin de Octubre para los dos últimos, y hasta fines de Diciembre para los dos primeros. Es una fábula ó invencion que encierra muchos principios, sentencias y moralidades sobre la buena crianza de la juventud: se cuentan los encantamientos del héroe, las resultas de sus travesuras, sus varios estados y profesiones, aventuras &c. Se suscribe en las Librerías de Guillen, carrera de S. Gerónimo; y de Villa, calle Ancha de S. Bernardo. El precio de venta será 8 rs. cada tomo.

*Digestum Romano-Hispanum ad usum tironum Hispanorum ordinatum*, opera Joannis Sala, Praepositi Valentini. Esta obra, que consta de dos tomos en 4.<sup>o</sup> menor, se ha trabajado con respecto y relacion á las Instituciones Romano-Españolas del mismo autor, para que unidas las dos formen un curso completo del Derecho Civil Romano y Español, que pueda estudiarse cómodamente en quatro años. Se ha puesto mucho cuidado en que el estilo sea conciso, claro y puro, y la edicion correcta. Se hallará en la Librería de Fernandez, frente á las gradas de S. Felipe; y en Valencia en la de Minguet. En las mismas se vende tambien un quaderno de los índices de los Derechos Civil y Canónico.

Jornadas divertidas, políticas sentencias, y hechos memorables de Reyes y héroes de la antigüedad: escritas por la Séneca del siglo XVII Madama de Gomez, traducidas fielmente del frances por D. Baltasar Driguet, adornadas con láminas finas: tomo 3.<sup>o</sup> Se hallará con el 1.<sup>o</sup> y el 2.<sup>o</sup> en las Librerías de Quiroga, calle de la Concepcion; de Correa, frente á las gradas de S. Felipe; y de Luna, red de S. Luis: en Sevilla en la de Vazquez y Compañía, y en la de Caro: en Cádiz en la de Pajáres, en Valencia en la de Mallen, en Zaragoza en la de Monge, en Barcelona en la de Sierra, en Valladolid en la de la viuda de Santander, en Santiago en la de Casal, y en Granada en la de Colon; advirtiéndose estar ya impreso el tomo 4.<sup>o</sup>, el qual se publicará luego que esté concluida la última lámina, y á continuacion irán los quatro tomos que faltan.

Décimotercio quaderno de la coleccion de estatuas del antiguo que posee la Real Academia de las tres Nobles Artes de Madrid. Contiene la Cleopatra, la Vénus de la concha, un Sileno, y otras tres de nombre incierto. Los subscriptores acudirán á recogerlo en la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo; en la misma, y en la de Luna, red de San Luis, se venden tambien sueltos á 8 rs. este quaderno y los antecedentes.